

CLIN D'ŒIL

La capsule vidéo de l'école de Castétarbe est disponible sur YouTube

En avril dernier, les élèves de l'école de Castétarbe ont tourné un film avec la compagnie Eclat de Lyne dans le cadre du projet « Tous ensemble vers l'école de demain ». Lucien Hébrant et Anne Sorbadère sont venus à leur rencontre pour des ateliers artistiques puis Lucien a rédigé un scénario à partir des idées des enfants sur l'école de leur rêve. Habituel à travailler à l'intérieur, les Castétarbais ont imaginé une école dans la forêt, au plus proche de la nature.

Le vidéo, d'un peu plus de 3 minutes, est sortie ce mardi 23 septembre sur YouTube. On suit une élève, Jeanne, qui cherche son camarade de classe Maxence. « L'idée est venue parce que cet élève a été malade et la première réaction de ses copains, ça a été de dire qu'il allait rater le film », expliquait Lucien Hébrant en avril dernier. Jeanne passe donc du cours d'histoire qui se vit, au cours de calcul mental dans une cabane, avant de trouver l'instituteur qui parle des origines de la forêt...



Les enfants ont tourné les images en avril dernier. Archives N.D.

EN VILLE**ANIMATIONS****Une journée jeux de rôles à Piquemal**

L'association Lud'Orthez organise une journée jeux de rôles le samedi 27 septembre de 10h à 21h, à la salle Albert Piquemal de Castétarbe. L'association d'Oloron l'Isle de la main d'argent sera présente pour coanimera la journée. Les maîtres du jeu des deux associations seront réunis pour faire découvrir les jeux de rôles à toutes les personnes intéressées. L'occasion de s'immerger dans différents univers pendant des parties qui peuvent durer plus de 3h... L'entrée est gratuite, un repas partagé type auberge espagnole est proposé. Les enfants sont acceptés à partir de 10 ans mais obligatoirement accompagnés d'un adulte. Par ailleurs, Lud'Orthez a repris ses activités pour la rentrée. Elle organise des soirées jeux de société et jeux de rôles à la salle polyvalente de Sainte-Suzanne ou à la maison Gascoin. Le programme est à retrouver sur la page Facebook Lud'Orthez. Les adhésions pour l'année sont à 8 euros pour les individuelles et 20 euros pour les familles (3 personnes minimum).

Elyse Energy achète plus de 31 hectares pour s'implanter

Le conseil

communautaire de Lacq-Orthez a voté à la quasi-unanimité la vente de terrains à l'entreprise Elyse Energy. Le président dénonce, lui, « les Ayatollah de la chlorophylle » qui s'opposent au projet.

Le conseil communautaire de Lacq-Orthez a fait sa rentrée ce lundi 22 septembre. Les élus se sont réunis, notamment pour adopter une délibération sur la vente de nouveaux terrains à l'entreprise Elyse Energy, sur les communes de Pardies, Noguères, Béssingrand et Mourenx. « Nous avons déjà voté deux délibérations à ce sujet. Il s'agit là de prendre en compte ce qui a été dit lors de la concertation, à propos de la préparation de la biomasse », explique Patrice Laurent, président de la communauté des communes de Lacq-Orthez.

« On ne vit pas de tourisme »

Pour rappel, Elyse Energy compte s'implanter sur le territoire pour « produire des molécules vertes de synthèse pour l'industrie et les carburants bas carbone », à savoir du e-méthanol et des carburants aéronautiques durables. Au total, l'entreprise achète plus de 31 hectares de terrains à la CCOLO pour 4 362 728 euros.



Entreprise Elyse Energy veut produire du e-méthanol et des carburants aéronautiques durables. N.D.

Le président poursuit : « C'est un projet que nous soutenons avec beaucoup de force. On donne beaucoup de surface médiatique à ce projet donc il y a des gens qui s'y engouffrent pour clore tous les projets industriels ! On ne vit pas de tourisme, surtout ici sur le bassin de Lacq. » Il rappelle ensuite que Elyse Energy porte « un projet de décarbonation, vertueux et soutenu à la fois par l'Etat, l'Ademe (Agence de la transition écologique, NDLR), les agriculteurs et le monde agricole. » Par rapport aux opposants, il fustige « les Ayatollah de la chlorophylle ! La forêt n'est pas entièrement et ne remplit plus son rôle de capture de CO₂. Il suffit de prendre l'exemple de la forêt de Gironde, où ne voulait pas de

chemins pour les véhicules et quand les incendies se sont déclarés, les pompiers ne pouvaient plus passer... ».

Patrice Laurent évoque également les inquiétudes concernant la consommation d'eau : « Quand nous avons voté notre PCAIT (plan climat air énergie territorial, NDLR), nous avons pris en compte l'installation d'Elyse Energy. Et depuis, il y a eu la concertation et ils ont divisé par deux les prévisions de consommation. L'agence de l'eau elle-même dit qu'il n'y a pas de sujet. »

Patrice Laurent dénonce des pressions

Pour lui, les oppositions viennent « des échéances électorales qui approchent mais aussi des associations qui font pression sur les

Un hommage à Patrick Galopin décédé en juillet

Le 25 juillet dernier, le maire de Saubac, Patrick Galopin, est décédé des suites d'une longue maladie. Le président Patrice Laurent a tenu à respecter une minute de silence en début de conseil communautaire, pour « cet homme discret, engagé, honnête, un maire exemplaire qui siégeait ici à la CCOLO ». C'est Didier Ayala-Baron qui le remplacera jusqu'aux prochaines élections en mars 2026.

élus. Et ce sont des gens qui ne sont pas du territoire : ils viennent par exemple de la Vienne, où ils ont gagné leur combat contre les bassines donc ils s'envient et arrivent ici pour faire du lobbying et de la désinformation. » Il assure qu'à l'échelle de l'intercommunalité, « on attend tous ce projet. La concertation est obligatoire quand c'est un projet à plus de 600 millions d'euros et donc ça fait le nid de tous les gens qui voudraient qu'on retourne à l'âge des cavernes ». Pour conclure, il attend « l'enquête publique pendant laquelle tout le monde pourra donner son avis ».

En séance, la seule voix qui s'élève à ce sujet, c'est celle de Michel Laurio, maire de Béssingrand : « Je ne voterai pas contre cette délibération mais ça ne veut pas dire que je me positionne pour ce projet. Nous sommes toujours en attente de réponse, notamment sur le stockage d'hydrogène car nous sommes juste à côté ». La délibération est votée donc avec une seule abstention.

NINA DWORIANYN



Sur le stand de laser run, qui s'apparente à du biathlon. N.D.

150 élèves réunis à la base de loisirs pour une journée UNSS

Un premier rassemblement UNSS a permis à 150 élèves des collèges environnements de découvrir plusieurs disciplines sportives.

Ils étaient 150 collégiens à se retrouver sur la plage de la base de loisirs d'Orthez-Birac pour un grand rassemblement UNSS (union nationale du sport scolaire). Une journée pour se rencontrer et découvrir plusieurs disciplines : ultimate, course d'orientation, rugby à toucher, laser run et baignade. Par équipes mixtes, les élèves ont tourné toute l'après-midi sur les

différents ateliers ce mercredi 16 septembre. « La thématique nationale c'est le plaisir dans la pratique du sport donc on espère que toute l'année vous prendrez du plaisir dans les sports que vous avez choisis », annonce Franck Dufour, directeur UNSS du département. Justement dans les Pyrénées-Atlantiques, ils étaient 1 300 à se re-

trouver à différents endroits : « C'est un événement organisé dans le cadre de la fête du sport par l'UNSS avec la région Nouvelle-Aquitaine et la DRAES (délegation régionale académique à la jeunesse, à l'engagement et aux sports) qui finance une partie de la journée. Ici, à Orthez, on a une dizaine d'établissements de Monne à Mourenx, en passant par Arrix et Orthez bien entendu. Nous

avons à l'heure actuelle 3 000 élèves inscrits dans les 134 associations sportives affiliées mais en fin d'année on est plutôt autour de 14 000 », précise Franck Dufour.

Pour l'occasion, le DASEN (directeur académique des services de l'éducation nationale), Dominique Malroux est venu à la rencontre des collégiens. « Riez-vous bien au tour du sport ! », a-t-il souri.

N.D.